



BOLETÍN

## 13 proyectos de regalías entraron en la fase de priorización

Mejoramiento de vías, sistemas de acueducto, construcción de vivienda rural, entre otros, fueron parte de los 13 proyectos de inversión que se presentaron ayer para aspirar a los recursos que el Sistema General de Regalías le asignó al Municipio para ejecutar entre 2021 y 2023.

El alcalde de Cúcuta, Jairo Yáñez, señaló que estas iniciativas entraron en la fase de estudio, cuyos resultados de la priorización se darán a conocer a la ciudadanía el viernes 11 de junio por los distintos medios oficiales de la administración municipal.

La presentación de estos proyectos se llevó a cabo en la mesa de participación ciudadana que lideró la Alcaldía de Cúcuta, y fue transmitida a la ciudadanía por medio de plataformas digitales y por las redes sociales oficiales de la administración municipal, “con el fin de garantizar la transparencia en este proceso tan importante para nuestro territorio”, apuntó Yáñez.

### Participación ciudadana

Diana Carolina Rodríguez, representante del sector de Urimaco y asistente a la mesa de participación, destacó que “es un avance que se tenga el interés por parte de la administración municipal de contar en qué se van a invertir los dineros de regalías. Ha sido un proceso interesante donde hemos participado y a su vez la comunidad ha podido estar enterada del avance”.

Por su parte, Wilmer Villareal, representante de ocho comunidades y enlace del sector empresarial de Urimaco, aseguró que la zona que representa tiene muchas necesidades por atender y que este espacio ha sido un buen escenario para que no solo sean escuchados, sino que realmente se puedan desarrollar proyectos que beneficien a su comunidad.

Según Margarita María Contreras Díaz, dentro de los aspectos a destacar de esta jornada está la participación activa de representantes de comunidades y veedores.

“Era importante que la ciudadanía se enterara de primera mano en qué consisten estos proyectos y cuáles son los aspectos que deberían priorizar los integrantes del comité evaluador, que en este caso son representantes del consejo de Participación Ciudadana y concejales”, agregó Contreras Díaz.

La transmisión de esta jornada logró más de 3 mil reproducciones, y se compartió en 50 ocasiones, lo que llevó a tener un alcance significativo durante esta presentación y evidenció el interés de los cucuteños en este proceso.

### Lo que viene

Cada proyecto tuvo cerca de 10 minutos para presentarse ante el comité evaluador y justificar por qué es importante su ejecución. Las iniciativas que se prioricen deberán cumplir con aspectos como pertinencia, viabilidad, sostenibilidad, impacto, articulación con planes y políticas nacionales, y mejoramiento en indicadores del Índice de Necesidades Básicas Insatisfechas (NBI) y las condiciones de empleo.

Luego de esta jornada, se presentó en la fecha acordada (viernes 11 de junio) los resultados de la priorización, para finalmente poner en marcha estos proyectos con los \$13.867 millones asignados por el Sistema General de Regalías al municipio para la vigencia 2021-2023, enfatizando que se invertirá en infraestructura y fibra óptica.

Fueron 3 de los 13 proyectos que aspiran a ejecutarse con recursos de regalías los que obtuvieron la mayor calificación por parte de este comité en la jornada de priorización que lideró la Alcaldía de Cúcuta y en la que participaron como deliberadores los consejeros de Participación Ciudadana y concejales.

Es así, como parte del sector rural y la ciudadela Juan Atalaya serían las zonas en las que se invertirían los \$13.600 millones asignados al Municipio a través del Sistema General de Regalías.

Uno de los proyectos se titula “Mejoramiento de la vía de principal Palmarito-Banco de Arena- vigilancia, municipio de San José de Cúcuta” con un costo de \$3.498 millones. Otro de los proyectos que recibió el espaldarazo por parte de este comité fue la “Ampliación de la fibra óptica del municipio de San José de Cúcuta hacia la zona rural”, el cual requiere \$1.993 millones.

De igual manera, el proyecto “Construcción centro cultural Teatro Atalaya, infraestructura cultural del municipio de San José de Cúcuta, Norte de Santander” fue otro de los mejor calificados y requeriría \$1.500 millones de inversión.

En este espacio se analizaron aspectos como pertinencia, viabilidad, sostenibilidad, impacto, articulación con planes y políticas nacionales, y mejoramiento en indicadores del Índice de Necesidades Básicas Insatisfechas (NBI) y las condiciones de empleo.

Andrés Ramírez, subdirector de Desarrollo Socioeconómico del Departamento de Planeación Municipal, destacó la participación de los concejales de Cúcuta y de los consejeros de Participación Ciudadana en la fase de priorización de los proyectos. Luego de esto, será importante conocer el proceso de maduración de cada iniciativa, con la que se generará la viabilidad para hacer las inversiones a mediano y largo plazo.

### Participación Ciudadana en la elaboración de la Normatividad

“Después de este proceso, continúa la consolidación del capítulo independiente municipal del Sistema General de Regalía para incluirlo en el plan de desarrollo municipal, posteriormente hacer la publicación de este decreto antes del 30 de junio 2021 e iniciar la ejecución de estos recursos”.

El capítulo independiente del Municipio de Cúcuta consiste en consolidar este proceso dinámico con los representantes de la ciudadanía para tener en cuenta las iniciativas de ellos y que el Municipio pueda hacer las inversiones a mediano plazo.

El martes 15 de junio se llevará a cabo la jornada de presentación y priorización de los proyectos presentados por los grupos étnicos y con el cual se culminará el capítulo independiente de regalías.